

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde.
Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia.
Salidas para Ibiza:—Sábado, 6 tarde.
Llegadas de Barcelona:—Lunes, á las 7 mañana.
Juéves, á las 10 mañana por vía de Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana.
Llegadas de Ibiza:—Martes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7³⁰ mañana, 2¹⁵ y 4³⁰ (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7³⁰ m., y 5⁴⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 7⁵⁵ mañana, y 5⁵⁵ tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7⁵⁵ m., 2⁴⁵ y 5⁵⁵ tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7³⁰ mañana y 5⁴⁵ tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Clara, virgen, en Asís en la Umbría.

El martirio de san Euplio, diácono, en Catania en Sicilia.

Los santos mártires Macario y Juliano en Siria.

Los santos mártires el conde Aniceto y Fotino su hermano, con otros muchos, en Nicomedia, en tiempo del emperador Diocleciano.

Los santos mártires Porcario, abad del monasterio de Lerins, con otros quinientos monjes, los cuales defendiendo la fe católica fueron asesinados por los bárbaros.

La muerte gloriosa de san Eusebio, obispo y confesor, en Milan.

San Erculano, obispo, en Brescia.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En Santa Clara concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, en seguida el oficio matinal, á las nueve y media nona y la misa mayor con música y sermon en honra de su Titular, que dirá el M. I. Sr. D. Juan Maura, canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia. Por la tarde oración, Trisagio con música y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En las Capuchinas se celebrará la festividad de Santa Clara á las diez misa cantada con música y sermon por D. Pablo Ferrer. Por la tarde á las seis y media oración, Trisagio con música.

En San Jaime se puede ganar indulgencia visitando la Virgen del Pilar.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

SECCION NACIONAL

EPISODIOS DE LA EPIDEMIA

Allá en los límites de la provincia de Cáceres, no muy alejado de la Calzada de Oropesa, y perteneciendo á la diócesis de Avila, existe un desgraciado pueblo en que se ceba cruelmente la epidemia reinante.

Sus límites tomaron respecto de él una actitud tan cruel y poco humanitaria como la de los pueblos de la Edad Media con los desgraciados leprosos.

Yacía en el más completo abandono, careciendo de recursos así espirituales como materiales.

Sus habitantes habían abandonado sus pobres habitaciones y se habían instalado en mezquinas cabañas formadas de ramas de árboles, donde los rayos del sol durante el día, el relente durante la noche, hacían dura su existencia. El terror se había apoderado de los infelices habitantes de El Gordo, y todo les parecía mejor que las casas donde habían sucumbido los seres más queridos de su corazón.

La miseria se iba apoderando de todos, y aquel pueblo agrícola, donde ántes sólo reinaba la paz y la alegría, había visto descender sobre él el ángel de la muerte, y creyéndose abandonado por todos, había cambiado su aspecto; había vuelto á la edad primitiva; la duda y la desconfianza reinaba en sus corazones, y aislados por insensatos acordonamientos, veían acrecentarse diariamente sus padecimientos.

Por fin, el día 30 del pasado al toque de oraciones y marcándose sobre el fondo de fuego del sol poniente, vieron dibujarse la silueta de un grupo bienhechor; distinguieron perfectamente dos sacerdotes que alegres y resueltos se adelantan hacia el pueblo infestado; uno de ellos, bajo de cuerpo como alto de ánimo, marchaba delante; llevaba un baston en el que no se apoyaba, sirviéndole sólo para apartar las malas hierbas que en el camino encontraba; el otro, algo más alto, presentaba un aspecto curioso en extremo; en sus anteojos reflejábanse los últimos rayos del sol, y parecía que en su oscura

faz había colocado Dios dos ojos de fuego, y por su negro traje y su diligente paso, quizás en otros tiempos hubiera forjado la imaginacion popular espantable leyenda.

No nos detendremos á describir el recto del pequeño grupo y sólo nos ocuparemos de los dos personajes citados.

Al llegar á El Gordo, sus habitantes salieron de sus lugares entre espantados y admirados. Como en los descubrimientos de pueblos desconocidos, los hombres asomaban sus cabezas entre las ramas de las cabañas, con aire de temor y desconfianza. Las mujeres y los niños, más inocentes, y más curiosos, se adelantaron y... prorrumpieron en gritos de entusiasmo al reconocer en los dos sacerdotes al reverendo Obispo de Avila y á su secretario de órdenes, que al ver el abandono y el dolor de una parte de su rebaño, no había titubeado en abandonar precipitadamente su palacio episcopal, cambiándole gustosísimo por la apastada casa de El Gordo, con tal de prestar ayuda y consuelo á sus pobres diocesanos.

Todo el pueblo abandonó sus chozas, y las lágrimas de gratitud y de consuelo brotaban á raudales de los ojos de aquellos infelices que, á fuerza de llorar, habían olvidado hacerlo.

El Prelado repartía abrazos y bendiciones, y aquel pueblo, vió renacer sus esperanzas, no siendo posible pintar el loco entusiasmo que se apoderó de aquellas gentes, ni los trasportes de alegría y agradecimiento á que se entregaban al recibir aquella gran prueba de amor y de caridad de su buen Obispo.

Al día siguiente se celebró misa de *Requiem* por los que habían fallecido, y el heroico Prelado ocupó la cátedra del Espíritu Santo, dirigiendo al pueblo de El Gordo una plática como sólo él sabe hacerlas. Pintóles la cólera divina por el desconocimiento de la verdad y la relajacion de nuestras costumbres, díjoles que no era extraño se apartara el Señor de nosotros, cuando nosotros nos apartamos tanto de Él, y su palabra, una vez dulce y persuasiva; otra, potente, y dura, y aguzada, iba hiriendo los corazones de aquellos desgraciados cuyos ojos se abrían de nuevo á la fe, muy enfiada, si no perdida, por el dolor y el abandono.

Reanimó sus esperanzas haciéndoles ver que, aunque algunos los abandonan, otros sufren con ellos y por ellos, y llamando á las puertas de la caridad, esta virtud acudió llena de luz é inundó con ella los corazones de todos, y aquel pueblo desgraciado, triste, desconfiado, casi iracundo, volvió en sí, y desarrugando el ceño, desaparecida la mirada torva, lacio el casi erizado cabello, se transformaba por momentos; y las protestas de gratitud, de fe y de caridad y de amor, se repetían sin cesar.

Dispúsose una procesion por la tarde en honor de San Roque, para conseguir que el Señor hiciera cesar el castigo y por la noche... por la noche el señor Obispo de Avila escuchó en confesion á casi todos sus amados hijos de El Gordo, que deseaban hacer al día siguiente una comunión general.

¡Quiera Dios escuchar las súplicas que le dirigen los desgraciados habitantes de aquel pueblo y su ilustre y bondadoso Prelado!

Para terminar. Uno de los que tuvieron ocasion de oír al Prelado de Avila nos ha referido que, con sencillez suma, sonriente y satisfecho, contaba los episodios de su viaje.

«Salimos, les decía, de Madrid á las nueve, y á las diez y media llegamos á Villaluenga, donde nos detuvieron bajo un sol abrasador hasta las dos de la tarde, y sin auxilio de ninguna especie.

En ningun punto del tránsito quisieron recibirnos.

En Oropesa querían llevarnos al lazareto, y á duras penas pudimos proporcionarnos tres borriquillos para proseguir nuestro viaje.

En tal cabalgadura llegamos á Lagartera, donde tampoco nos dejaron entrar, pero nos proporcionaron un carro de llevar abonos, y en él montaron, llegando luégo á la Calzada de Oropesa.

Antes de llegar salieron á recibirnos dos hombres armados de garrotes.

—¡Alto el carro!—exclamaron.—La cédula de sanidad!

—No la tengo—dijo el señor Obispo.—Somos pasajeros que marchamos á otra localidad en cumplimiento de nuestro deber.

—Pues siga el carro—dijo el hombre del garrote—pero sin pararse un momento en el pueblo ni aun para que beba el ganado.

Siguió el carro, y al carro siguió el hombre del garrote, vigilándolo hasta el otro lado del pueblo.

Así siguió hasta dos kilómetros de El Gordo, donde el dueño del carro nos rogó le dejaran volver, pues de llegar al pueblo quizá no encontraría donde le acogieran. Y el señor Obispo de Avila y su compañía siguieron á pie llenos de alegría, pues se iban á hallar luégo en medio de sus desgraciados hijos. ¡Que Dios bendiga y ampare al que así cumple su mision sobre la tierra!

CORREO DE AYER.

MADRID 7 DE AGOSTO.

Hé aquí en qué términos da cuenta un periódico del Consejo celebrado ayer:

«La cuestion sanitaria ha sido tratada con amplitud, precisando el ministro de la Gobernacion los puntos en donde la epidemia ha alcanzado mayores proporciones y producido más estragos.

El Sr. Villaverde ha enumerado las cantidades que hoy se han girado á los pueblos invadidos, hallándose entre ellas una partida de 50.000 pesetas destinadas á Valencia, que no figura en la relacion que publicamos en nuestra edicion de la mañana de hoy.

Al hablarse de la situacion de Reus parece que se ha convenido someter al alcalde á un procedimiento tan severo como, segun se dice, merece su conducta al abandonar la poblacion apenas presentó la dimision de su cargo.

La cuestion de consumos no reviste, ni con mucho, la importancia que las oposiciones le atribuyen, y no han de trascurrir muchos días sin que la normalidad administrativa impere en todos los pueblos.

Algunas capitales que han hecho su concierto gremial con la Hacienda han realizado ya su depósito de garantía, y otras, como la de Valencia, entregarán muy pronto sus fianzas.

El sábado, segun noticias, entregará el Sr. García Monfort, presidente de los gremios de Valencia, 40.000 duros próximamente en la Caja de Depósitos para responder de sus compromisos respecto al impuesto de consumos durante los dos años que ha de durar el convenio.

El ministro de la Guerra ha dado cuenta de las bajas ocurridas en el ejército desde que empezó la epidemia, y que, afortunadamente, no son muy considerables.»

—Lo de Reus sigue grave, á pesar de cuanto dicen los periódicos ministeriales.

Como medida de precaucion ha salido de Tarragona para Reus un batallon del regimiento de San Quintin.

A las cuatro de la tarde de anteayer llegó á Reus el gobernador de Tarragona, constituyéndose acto seguido en las casas consistoriales, en las que fueron convocadas las autoridades todas de esta ciudad, permaneciendo en ellas reunidos hasta cerca de las ocho de la noche, en cuya hora volvió de regreso á la capital la primera autoridad de la provincia.

Segun de público se decía, en la reunion celebrada por dichas autoridades, y no habiéndose podido orillar aun las dificultades creadas para la constitucion de un ayuntamiento que sustituya al que acaba de presentar la dimision, se acordó nombrar por ahora, en calidad de encargado de la alcaldía, al señor delegado del gobierno civil.

—Hasta las tres y media de la madrugada se habían recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer:

Zaragoza: capital, 207 invasiones y 51 defunciones; 797 invasiones y 243 defunciones en los pueblos.

Albacete: capital, 78 invasiones y 35 defunciones; en los pueblos, 402 invasiones y 121 defunciones.

Teruel: capital, 89 invasiones y 32 defunciones; en los pueblos, 551 invasiones y 186 defunciones.

Toledo: capital, una invasion; en los pueblos, 231 invasiones y 86 defunciones.

Córdoba: capital, sin novedad; pueblos 20 invasiones y 9 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; en los pueblos 21 invasiones y 12 defunciones.

Valencia: capital, 4 invasiones y 1 defuncion en las primeras doce horas; en los pueblos, 204 invasiones y 97 defunciones.

Jaen (dia 5): capital, sin novedad; en los pueblos, 96 invasiones y 55 defunciones.

— Leemos en los periódicos de anoche:

«El señor Obispo de Madrid ha autorizado al Cura párroco de San Justo y alcalde del barrio de Puerta Cerrada, Sr. Yerro, para que desde hoy sean socorridos todos los pobres del referido barrio con los alimentos y medicinas que ambos señores juzguen necesarios, y cuyos gastos satisfará el Prelado de su peculio particular.»

— Segun telegramas particulares, la situacion de Salou, pueblo de 900 vecinos de la provincia de Tarragona, es desesperadísima.

El día 5 se hallaban atacadas de la epidemia 406 personas.

— El Obispo de Almería ha enviado tres carros de azufre al Párroco de Arboleas, para que los distribuya entre los pueblos del rio Almanzora, invadidos por el cólera, y que carecen de desinfectantes.

El mismo Prelado ha pedido al Obispo de Barcelona que le envíe otros desinfectantes.

— Hoy llegará á Madrid con sus ayudantes y con la comision médica que le acompaña, el Dr. Ferrán, quien esta tarde conferenciará con el ministro de la Gobernacion sobre los nuevos pueblos que ahora designa para ensayar la inoculacion ideada por él mismo.

PARTES TELEGRÁFICOS

El Cairo 4.—El coronel Cherside, desmiente la muerte violenta de Osman-Digma.

Nueva-York 4.—Un huracan ha matado á cinco personas en las cercanias de Filadelfia y ha herido á un centenar.

Las pérdidas materiales ascienden á un millon de duros.

Paris 6.—El *Univers* dice que D. Carlos ha escrito á los notables de su partido para que le den su opinion sobre la persona ó las personas que deben suceder á Nocedal.

El Gobierno frances hace preparativos para acuñar 7 millones de francos en monedas de níquel.

Berlin 6.—La prensa alemana redobla sus ataques á Francia.

Londres 4.—Durante la discusion del presupuesto en la Cámara de los Comunes, el ministro de la Guerra ha declarado que los gastos de aquel departamento habían aumentado en 3.780.000 libras esterlinas á consecuencia del conflicto anglo ruso. Ha añadido que en lo sucesivo el aumento anual será de dos millones, y que se aumentará el efectivo de las tropas inglesas.

Marsella 6.—Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado en esta ciudad 33 defunciones del cólera.

Se ha prohibido la importacion de las tropas españolas, y se está estudiando si se debe prohibir también en toda la Francia, pues el reglamento del año pasado contra el cólera continúa vigente.

Paris 6.—Se ha cerrado la Cámara de diputados al grito de viva la República.

El *Temps* se queja de las cuarentenas establecidas en España contra las procedencias de Marsella.

El tribunal civil del Sena ha aplazado su fallo relativo á la reclamacion de los acreedores de Fernando VII, que piden á D.^a Isabel y al señor duque de Montpensier un millon doscientos mil francos.

Se cree que la reclamacion se considerará infundada ó prescrita.

Madrid 8.—Ayer se pretendió fumigar en la Granja al general Quesada. Este se opuso asegurando estarlo ya y logrando despues de mucho tiempo entrar en la poblacion sin fumigarse.

A consecuencia de una entrevista del general Quesada con el director de Instruccion Militar, se ha suspendido la clausura de la Academia de Artilleria. Allí ha mejorado la salud.

Don Alfonso ha firmado un real decreto organizando la escuela naval.

Se ha desmentido el fallecimiento del cónsul de España en Bayona, señor Alarcon, cuya noticia se dió equivocada por error en la trasmision de un telegrama.

La France ha publicado un artículo defendiendo

al señor Paul y Angulo, é insinuando participacion de otros políticos en el asesinato del general Prim.

La embajada española ha dirigido á los periódicos una nota justificando al gobierno de haberse vuelto á abrir la causa contra el Sr. Paul y Angulo. La prensa parisiense ha acogido con desagrado la conducta de *La France*.

Créese probable que don Alfonso visite á Segovia.

Se ha levantado el estado de guerra en Huesca.

Los señores Sagasta y Silveira han escrito á las familias que veranean en Biarritz, San Sebastian y la Franca pidiéndoles que socorran á los pobres de Madrid. El duque de Fernan Nuñez ha remitido 5.000 duros.

Ha sido nombrado Gobernador de Granada el diputado á Cortes D. Mariano Pons. En el resto de la combinacion entrará el de Almería, que tropieza con dificultades.

Sale para Granada el director de Sanidad que lleva 3.000 duros y le acompañan cuatro médicos.

Se han declarado en huelga los empleados del matadero por haberseles rebajado el sueldo, pero previos ofrecimientos del alcalde, han vuelto á sus trabajos.

GACETILLA LOCAL.

LA CARIDAD ES PODEROSA.

I

El estado sanitario de nuestra infortunada nacion nos sugiere un tema de sumo interes y de incalculable transcendencia. Treinta y cinco provincias, de las cuarenta y siete en que está dividida la Península, gimen bajo el azote del cólera morbo. Sesenta mil hermanos nuestros, rendidos en el lecho del dolor casi en un mes, han tendido su lánguida mirada en torno de sí implorando los auxilios de una compasion difícil de encontrar. Innumerables hospitales han abierto sus puertas á millares de desdichados para que no se conjurara contra su vida el cólera, la miseria, el abandono y el desconsuelo. Los municipios se han visto abrumados por las exigencias de tantas necesidades públicas, y su angustiosa situacion los ha forzado á apelar á la generosidad de los corazones españoles, y no obstante, ¡cuántas escenas desgarradoras! ¡cuántas vidas extinguidas! ¡cuánta miseria, cuánta orfandad, cuántos cadáveres insepultos!

Males son estos que reclaman con urgencia héroes improvisados y cuantiosos recursos. El Tesoro público, aunque ofrezca en garantía la propiedad de todos los españoles, al fin es la Deuda pública de miles de millones y apenas se da manos á cubrir sus dispendiosas obligaciones. Los fondos provinciales y municipales atacados de la misma fiebre consuntiva, sostienen con angustia el obligado fomento de civilizacion y el numeroso personal de sus oficinas. Los propietarios exangües y reducidos á meros administradores. Los colonos extenuados por efecto de las inundaciones, terremotos, flixeras y contribuciones. Los industriales agobiados con patentes, recargos y apremios. ¿Dónde hallar recursos para luchar contra la muerte?

La organizacion social, constituida segun los principios liberales, ha hecho desfilár á culatazos las Comunidades religiosas de hombres, los menos costosos á la nacion, y los más dispuestos á todo servicio gratuito en bien del público: ha extinguido con los gremios, el espíritu de asociacion que coadunaba los intereses, los esfuerzos y la accion de los oficios segun el carácter antiguo católico y español; (efecto ciertamente de haber confundido la cuestion social con la política).

Las casas de beneficencia pública arrancadas violentamente á la administracion de la Iglesia que las fundó y mantuvo de caridad, no pueden ofrecer un personal que raye en heroismo y desinterés cual lo exigen las necesidades de una epidemia. Ha faltado á la Iglesia la esfera dentro de la cual desplegaba su accion y donde formaba héroes de caridad dispuestos á sacrificar la vida en bien del prójimo, y muchos héroes no se improvisan en un instante como se improvisan políticos.

Los particulares, atendidas sus propias necesidades y proveyendo á su seguridad personal y de su familia, no sienten abnegacion bastante para hacer frente á un contagio á fin de salvar vidas que no les son más caras que la suya propia.

¿Dónde están los héroes que el peligro comun reclama?

Desde las primeras letras hasta la terminacion de cualquiera carrera científica, en los Institutos y en las Universidades, encuentra todo español una cátedra subvencionada por el Estado. Allí se forman los Magistrados, los jurisperitos, los militares, los médicos, hasta para alivio del irracional, la ciencia veterinaria tiene allí sus profesores. Para hacer profesion de heroismo con los votos religiosos, para consagrarse con voto de pobreza al culto

de la Religion del Estado, la ley no permite que se erijan edificios. Los que renunciando todo lucro personal, y *sin ser en nada gravosos al Estado*, hacen consistir su perfeccion en dedicar su vida al culto de Dios, al servicio del prójimo y al estudio de las ciencias más elevadas, no sólo no son legalmente protegidos, sino ni aun tolerados. ¡Mengua incalificable para la moderna civilizacion!

Los sagrados recintos á cuya sombra se formaban los héroes en bien del pueblo; los claustros artísticos y santamente democráticos, si se han librado de la piqueta revolucionaria, han sido dedicados á los malhechores; se han convertido en presidios.

No puede un padre afligido ir al convento en busca de servicio para el hijo que sufre los estertores del cólera. No puede ir el hermano á la portería demandando un religioso que junto á la cabecera del moribundo pase la noche suavizando la agonía del infeliz colérico abandonado de sus propios deudos. En la portería no hallará un manso y humilde servidor, no moran allí estos héroes; la moderna civilizacion los ha asesinado, ó esparcido. Encontrará al militar que inhiesta, su arma mortífera, vela sobre el sueño de los presidarios que moran dentro de aquellos muros profanados.

Los ejemplares varones que se albergaban en aquellas moradas de la virtud, de la beneficencia y del saber no conocieron el valor de la *libertad*, la *libertad*, en cambio, desconoció el mérito de su heroismo, y acabó por ahogarlos en su propia sangre.

Los pueblos de esa infausta nacion, presa hoy del voraz contagio, reclaman con urgencia héroes improvisados y cuantiosos recursos, ¿dónde los hallará?

Digámoslo para nuestro consuelo y para gloria de la Religion, aunque con sonrojo, pues que así mismo todos somos hermanos, todos españoles.

Se han cerrado á la Iglesia las fuentes que manaban caridad para los pueblos, pero no se ha cegado el manantial. Ese manantial benéfico no rehusa sus aguas al pródigo ni al ingrato que intentaron secarlas. Sus corrientes se abrirán otro camino; al traves de los peñascos saldrán á luz y derramarán la vida y la riqueza en los agostados campos.

La caridad de la Iglesia ha sabido inspirar compasion y generosidad á los pueblos, y organizar un ejército de ángeles en carne humana que vuelan con la facilidad de la paloma para suavizar las amarguras de todo dolor y mostrar á todo peregrino el camino del cielo á donde tiende su rauda vuelo.

La caridad pública y la Hermana de la caridad son los héroes improvisados y los valiosos recursos que reclama con urgencia nuestra aflictiva situacion sanitaria.

FLAVIO.

Segun nos dicen peregrinos llegados de Lluch, ayer se celebró en aquel Santuario el primer aniversario de la solemne coronacion con mucha compostura y religioso fervor. El número de peregrinos no era extraordinario, pero los había de Inca, de Manacor, de Binisalem, etc., hasta del lejano pueblo de Santañ, los cuales habían viajado casi un día.

Todos los peregrinos, casi sin excepcion, se confesaron y comulgaron en el Santuario, y su actitud en las prácticas religiosas fué siempre muy devota.

Parece que toda esta octava irán en romería al Santuario los peregrinos de varios pueblos. Ayer tarde partieron de Manacor devotos romeros que vimos en Inca en número notable.

También se nos dice que desde las pasadas peregrinaciones generales ha renacido tanto el espíritu religioso, que ya no se ven en Lluch caravanas de mundanal gorgorio, si no compungidas y devotas romerías, reinando en aquella casa de Dios un recogimiento que de día en día se va haciendo más edificante.

Loado sea Dios.

Que María Santísima acelere la hora en que nuestros santuarios renazcan todos al culto, á la devocion y á la veneracion de los mallorquines.

El Ayuntamiento ha acordado aumentar el número de individuos destinados á la desinfeccion de los focos que lo requieren y á la limpieza de las calles.

Como nosotros fuimos de los que reclamamos este servicio apoyados en lo mucho que conviene observar una buena higiene para la conservacion de la salud, no podemos menos de mostrarnos agradecidos.

Leemos en *El Correo*, periódico de Madrid, la noticia que á continuacion copiamos, la cual viene á confirmar los rumores que hace días circulan por esta ciudad acerca de que en Barcelona existe el cólera.

«Las cartas particulares de Barcelona, hoy recibidas en Madrid, dicen que anteayer hubo allí 30 invasiones y 17 defunciones del cólera.

Los periódicos guardan todavía silencio; pero bien se ve, por las reuniones celebradas por la junta de Sanidad y por otros indicios, que desgraciadamente en Barcelona debe pasar algo irregular.»

En San Lorenzo, lugar sufragáneo de Manacor se ha cometido un asesinato. Se dice que el agresor huyó, y aun no han podido encontrarlo. La benemérita Guardia civil está practicando activas diligencias para descubrir su paradero y lograr su captura.

Muy en breve la Junta provincial de Instrucción pública se ocupará en el arreglo del escalafón de Maestros de esta provincia, teniéndose ya ordenados los trabajos preliminares. Así lo dice el *Magisterio Balear*.

A *Las Noticias* le han dicho que nuestros estimados amigos D. Miguel Victoriano Amer y su esposa D.^a Victoria Peña, hace algunos días fueron atacados de una enfermedad que reina en Barcelona muy parecida al cólera morbo, de la que, á Dios gracias, se hallan completamente restablecidos, de lo que nos alegramos infinito.

En Llullmayor el domingo se celebró con gran solemnidad y entusiasta regocijo la fiesta cívico-religiosa que aquellos moradores dedican todos los años á su excelsa patrona Santa Cándida.

Hubo que lamentar el incidente desagradable del desplome del tablado de la música, por haber cedido uno de los travesaños, cuya caída sólo ocasionó varias heridas leves á tres niños.

En Manacor se toman grandes medidas por si acaso el cólera les visitara. El Sr. Alcalde D. Guillermo Nadal, acompañado del Sr. Ecónomo y de D. Martín Bonet, uno de los primeros hacendados de aquel vecindario, va recogiendo firmas de los principales propietarios, para que se adhieran al acuerdo del Ayuntamiento, con el objeto de allegar recursos con que poder hacer frente á los gastos de una calamidad contagiosa. Las cantidades suscritas ascienden á más de 20.000 duros.

Por Pedro Verdura, guarda jurado del predio *Es Tort*, propiedad de D. Jaime Sitjar, ha sido detenido un licenciado de presidio que vagaba por aquellas inmediaciones y compañero, según noticias, de los que hace algun tiempo fueron detenidos por la Guardia civil como presuntos autores de varios robos verificados en el término de Santañá.

En los escaparates de la tienda del Sr. Laßalle, calle de S. Nicolas, se han expuesto algunos cuadros de género, al óleo, originales del conocido pintor Sr. Ribas, que justamente están llamando la atención no sólo de los inteligentes, sino del público en general.

El jóven diplomático D. German María de Ory y Morey ha sido nombrado secretario de la Legación de España en Quito (Ecuador). Hoy saldrá de esta Isla, donde ha permanecido algunos días por asuntos de familia.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *San José*, patron D. Monserrate Frau, procedente de Sevilla, con cargamento de trigo; la balandra *San Cristóbal*, patron D. Juan Garcías, de Torrevieja, con cebada; la balandra *Luisito*, patron D. Ramon Ros, del lazareto de Mahon, con cebada; y el pailebot *Jóven Luisa*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con efectos.

Se despacharon el vapor *Menorca*, capitán don Francisco Cardona, para Mahon; con la correspondencia, 24 pasajeros y carga; el laúd *María Magdalena*, patron D. Juan Oliver, para Sóller; con efectos; y el laúd *San José*, patron D. Monserrate Frau, para Sóller, con trigo.

En el Lazareto súbico del puerto de Mahon quedan en la tarde del 8 purgando cuarentena 48 pasajeros, 149 tripulantes y los buques siguientes:

Vapores: *Puerto Mahon*, *Cámara*, *Segovia* y *Jativa*.

Polacra-goleta: *Carmelita*.

Bergantin: *Emanuele*.

Pailebot: *Francisco*.

Laúdes: 2.^a *Pamela*, *San Antonio*, *Virgen del Remedio* y *Cármén*.

Quedan anunciadas para este mes las salidas del puerto de Barcelona de los vapores siguientes: *Ponce de Leon* el día 15 para la Península, Antillas y Estados Unidos.

Cristóbal Colon para los mismos puntos.

Se ha prohibido en Alicante, mientras dure la epidemia actual, la venta de toda clase de frutas y legumbres.

En Aldeanueva de Atienza ha descargado una nube de piedra y agua con tal fuerza y en tanta abundancia, que ha destruido los sembrados y pastos de aquel término, habiéndose conseguido salvar á duras penas la cosecha de granos, amontonada en las eras, y que apenas si es este año la mitad que los anteriores.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado el vapor *Jaime I*, procedente de Ibiza. Ha sido portador de la correspondencia y lastre.

A las siete lo ha efectuado el vapor *Palma*, de Barcelona. No ha traído pasajeros.

De la prensa forense de esta Isla cortamos las noticias siguientes.

De *El Felanigense*:

—Notable bajo todos conceptos fué la fiesta que celebraron el domingo anterior los alumnos de la Escuela elemental, en honor de su Patrono, San Luis Gonzaga.

En la Iglesia parroquial, decorada con la suntuosidad y magnificencia de las grandes festividades, tuvieron lugar las solemnes funciones religiosas, á las que, además de los numerosos alumnos de dicha Escuela, asistió grandísima concurrencia.

En el ofertorio de la misa mayor, proclamó las raras y admirables virtudes del Santo, en un bellissimo discurso, el jóven y aventajado sacerdote don Sebastian Obrador y Bennásar, demostrando una vez más su vasta erudición y sus excelentes condiciones oratorias.

Al anochecer, en el vasto y hermoso salon de la Escuela, adornado con elegante sencillez, con arcos y guirnalda de mirto y arrayan, luces, plantas y flores, se procedió á la distribución de premios; acto que fué amenizado por la brillante banda de esta villa, y presidido por la Junta local de primera enseñanza.

De cada día presentan peor aspecto las vides de este término municipal.

El Mildiou sigue su funesto curso, dejando muchísimas sepas despojadas completamente de hojas é impidiendo el desarrollo de los pocos racimos que ostentan.

En nuestro concepto, la cosecha será desgraciadamente mucho más escasa de lo que calculaban diferentes cosecheros.

—Apesar de los diferentes chubascos acompañados de truenos y relámpagos que el lunes y martes descargaron sobre esta villa y su término, la temperatura no ha sufrido el menor descenso, experimentándose un calor más sofocante que antes. La salud pública, afortunadamente, en nada se ha resentido, continuando en el estado más satisfactorio.

—Precios corrientes de esta plaza:

Candeal, á 16'00 pesetas cuartera.—Trigo, á 15'00 id. id.—Cebada, á 8'50 id. id.—Algarrobas, de 20 á 21 reales quintal.—Almendras, de 13 á 15 pesetas cuartera.—Vinos, de 15 á 18 reales cuartin.

De la *Revista de Inca*:

—Corre la noticia de que en la noche del miércoles último, en el inmediato pueblo de Selva, intentaron robar la casa de un conocido labrador de dicho pueblo. Se nos ha dicho que hubo disparo de arma; y que al acudir la autoridad no encontraron, sino una *ensacada*, una expuerta nueva y una ganzúa.

Se conoce que los presuntos cacos iban en busca de grano, pues que en la susodicha casa existe un granero bien repleto.

—Hallándose accidentalmente en esta población el conocido catedrático de Medicina D. Pedro Calvo, que tiene su gabinete de estudios en Barcelona, y poseyendo, según él ha manifestado, profundos conocimientos en las enfermedades epidémicas, se nos ha indicado hiciésemos público, con cuánta satisfacción se vería que dicho Sr. Catedrático diera una conferencia pública á fin de que nuestros morijeros campesinos apreciaran lo útil de sus lecciones, para hacer aplicación de ellas, caso de que por la Providencia estuviese dispuesto que esta población fuese invadida por la epidemia reinante.

—Ya se ha dado principio en esta comarca á la recolección de almendras. Por uno de esos fenómenos que no tienen fácil explicación, dicha cosecha es en este término bastante abundante, mientras que en los demas pueblos circunvecinos es nula ó poco ménos.

—Por consecuencia de las desgracias ocurridas en las carreras de caballerías el día de San Abdon, parece ser se está formando la correspondiente causa por el Juzgado de Instrucción de este partido.

Hemos sabido que los heridos en dicho día siguen relativamente bien, de lo cual nos alegramos.

—La Iglesia de la orden de franciscanos que existe en esta villa, fué el domingo, día de Nuestra Señora de los Angeles, en extremo visitada por ganarse en ella el jubileo de la Porciúncula.

Por la mañana se celebró misa solemne con ser-

mon que pronunció un distinguido orador. La solemnidad que de cada año se imprime á dicha función, es debida al celo que demuestra nuestro estimado amigo el Cústos de dicha iglesia D. Pedro Juan Ferrer.

—Algunos vecinos de la plaza se han acercado á nosotros quejándose de que hayan trascurrido ocho días desde la visita de nuestra primera Autoridad civil á esta población, y uno de los focos de pestilentes olores que en la misma existía, y que le fué denunciado, no haya desaparecido, á pesar de haber según nos consta, informado en este sentido el subdelegado de sanidad de este partido.

Dadas las circunstancias actuales, y el celo demostrado por la dignísima superior Autoridad civil de la provincia en favor de la salud pública, esperamos serán atendidas dichas quejas que por nuestro conducto le son elevadas.

—El martes último tuvo lugar en esta villa, en la iglesia ex convento de Santo Domingo la bendición de una nueva campana destinada á reemplazar la ya cascada que existía en dicha iglesia.

Fueron padrinos la Sra. Doña Cármén Oliver y Castelló y el médico D. Jaime Pujadas.

La función que al Santo se dedicó fué solemne bajo todos conceptos; ocupó la cátedra sagrada el elocuente y distinguido orador D. Sebastian Ventayol, Pbro., quien una vez más demostró al pueblo de Inca las dotes que posee para hacer panegíricos en loor de la religion cristiana.

La iglesia ex convento está al cargo del virtuoso sacerdote D. Rafael Ramis, á quien felicitamos por el celo que demuestra en todo lo que se refiere al brillo y solemnidad de las funciones que en la misma se celebran.

—Precios corrientes en el mercado del día 5 de Agosto de 1885.

Almendron á 15 libras y media 51'65 pesetas quintal.—Trigo á 14, 15, y 15'50 pesetas cuartera.—Candeal (xexa) á 16 id.—Avena á 6'50 pesetas id.—Cebada á 7 pesetas id.—Habas para ganados á 13 peseta id.—Id. para cocer á 16-17 y 18 pesetas id.—Habichuelas blancas á 33 pesetas id.—Id. negras á 30 pesetas id.—Frijoles á 29 pesetas id.—Maíz á 13 50 pesetas id.—Garbanzos á 23 pesetas id.

El mercado bastante regular.

Del *Sóller*:

—El sábado próximo pasado llegó á ésta con objeto de pasar una temporada entre nosotros, nuestro distinguido amigo el activo colaborador á este semanario D. José Rullan Pbro.

Dámosle la bienvenida.

—Esperando ser atendidos nos atrevemos á proponer á la Corporación municipal una mejora de suma utilidad que, al mismo tiempo que sería un ornato para la población, merecería los plácemes del vecindario. Nos referimos á la siembra de algunos chopos en el torrente mayor frente al Lavadero público pues, con su sombra, harían más llevadero á las mujeres el pesado trabajo de lavar la ropa á los ardores del sol.

Lo que proponemos no es muy costoso ni muy difícil de conseguir, así es que no dudamos verlo realizado.

—Se está practicando en esta villa, la comprobación de pesos y medidas por el Fiel Contraste de la provincia.

—Segun nos han informado, va á ser en extremo lucida la fiesta que los vecinos de las calles Nueva, del Obispo, Vuelta piquera, Jesus, Tamañá, Rectoría, San Antonio y Canals, dedican á San Roque en los días 14, 15 y 16 del actual.

—El 1.^o del actual tomaron posesion del cargo de Juez de Paz y de Fiscal municipal respectivamente nuestros distinguidos amigos D. Juan Canals y Estades y D. Jaime Torrens y Calafat.

Damosles la enhorabuena.

Son de *El Vigia Católico* de Ciudadela los dos sueltos siguientes:

—Dentro del fortín interior del baluarte denominado de San Juan, relleno de tierra, se ha encontrado un cañoncito de bronce (*una culebrina*) muy bien conservado, mide 1'20 metros de longitud tiene dos aberturas en la culata y una especie de mortero dentro por donde se cargaba y disparaba.

En 1558, cuando la invasion de los Turcos, fueron arrasados los murallones y parte del indicado fortín Créese que dicha arma lo artillaba y que durante el sitio quedaría sepultada donde ha permanecido hasta ahora. Se encuentran balas de hierro de á 24, las que ocasionaron aquellos destrozos.

—Nos consta que el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, accediendo á la petición que le tenía hecha el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, ha manifestado estar dispuesto á ceder el claustro de San Antonio para hospital de coléricos en el desgraciado caso de ser esta población invadida por la epidemia reinante.

SECCION DE ANUNCIOS

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Formado el alistamiento para el servicio militar correspondiente al actual reemplazo del Ejército, queda expuesto desde esta fecha una copia del mismo en los estrados de esta Casa Consistorial, en cumplimiento y a los efectos que previene la vigente ley de Reclutamiento. Palma 7 de Agosto de 1885.—El Alcalde, Pascual Ribot.—El Secretario, Francisco Gomila.

CRÉDITO BALEAR

Autorizada la Junta de Gobierno por el art. 39 de los Estatutos reformados para repartir un dividendo a cuenta de beneficios, ha acordado fijar el del presente ejercicio en pesetas 15 por accion y anticipar su pago en atencion a las circunstancias especiales que atravesamos. Quedan en su consecuencia señalados los lunes, miércoles y jueves para verificar dicho pago desde las nueve a las doce del día. Palma 30 Julio 1885.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno, Antonio Marques.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las nueve a las doce de la mañana, para el pago del quinto dividendo activo; siendo indispensable la presentación de los títulos cuyos cupones se intente cobrar. Palma 7 de Agosto de 1885.—Por la Vinicola Mallorquina—El Administrador gerente, Bernardo Canet Ferrer.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS JUAN AMOROS

SOMBRERERO
Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen a la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases. Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

Tambien se encontrarán bonetes de muy buena hechura a precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda. 39

Alquileres.

En la calle de San Lorenzo, núm. 28 está para alquilar un 2.º piso con bastante comodidad: tiene cuatro cuartos dormitorios porche, terrado y agua de fuente y de pozo. Darán razon en el núm. 30 de la misma calle. 8-10

En la calle de Montesion, núm. 48, hay unos entresuelos para alquilar. En la misma calle, núm. 56, informarán.

Se alquila una casa en Establiments que tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades, y agua de fuente. Darán razon en la calle de las Monjas, núm. 23, piso 2.º

En la calle de Troncoso se alquila una tienda con tres cuartos dormitorios y dos fuentes. Troncoso, 1, darán razon.

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldemosa, podria alojarse a un caballero ó a una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

En el pueblo de Marratxi y barrio del mismo nombre hay dos casas para alquilar; una de bastante capacidad y cómoda para una numerosa familia, y la otra algo más reducida. Dará razon el honorable Miguel Nadal, su propietario, que vive en la Cabanete (Marratxi).

LICOR DE AJENJO (Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

Ventas.

A voluntad de su dueño se vende una bonita y espaciosa casa de recreo, situada en uno de los puntos más amenos del caserío de Son Serra de la Vileta: consta de planta baja y un piso, jardín poblado de árboles frutales, coladuria, dos fuentes y demas comodidades apetecibles. Para más pormenores acudir a la Librería de Propaganda Católica.—Call, núm. 1.

MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS SISTEMAS

RELOGERÍA DE RUBIROLA
Odon-Colom y Siete Esquinas—Palma

Primera casa en esta Isla que hace tiempo viene expendiendo las máquinas para hacer ojales, camisería, sastrería, zapatería, y en especial para bordados.

Nuevos inventos, solidez y reformas. La misma casa cuenta con viajantes inteligentes para atender a cuantas reclamaciones se le hagan, con residencia en esta Capital, Manacor, Felanitx, Sóller, Inca, Binisalem, Mahon, Ciudadela é Ibiza.

Venta a plazos de 4 a 10 reales semanales. Toda máquina se entrega a la prueba del comprador. Se recomponen toda clase de máquinas para coser y ademas relojes, a precios módicos. 30

PRODUCTOS FARMACEUTICOS preparados por Valenzuela hermanos, premiados en la Exposicion de Madrid en 1882.

POCION RECONSTITUYENTE DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN OLOR Y AGRADABLE AL PALADAR.

Presentar el aceite de hígado de bacalao en toda su pureza, y desprovisto del olor y sabor que le hacen repulsivo, es en lo que hemos fijado nuestra atencion para que así puedan tomarlo aún aquellas personas de paladar más delicado.

Puede pedirse nuestra pocion bien como se anuncia ó asociada al hierro y la quina.

Precio del bote: 12 y 14 reales respectivamente.

MAGNESIA EFERVESCENTE ANISADA.

Las sustancias que entran en la composicion de nuestra magnesia, son químicamente puras, desapareciendo con esto, los inconvenientes que suelen acompañar a muchas de las magnesias efervescentes que circulan por el comercio, las cuales producen efectos contrarios a los que se desean, ocasionando irritaciones.

Tal como nosotros preparamos este producto, es perfectamente soluble en el agua y de un olor y sabor muy gratos.

Es un poderoso remedio para combatir las afecciones del estómago y del hígado.

Es refrescante y laxante, segun sea la cantidad que se tome, siendo la de una cucharadita de las de tomar café, a la hora de cada comida, la indicada para refresco, y la de una cucharada de las de sopa, en ayunas, la suficiente para producir efectos laxantes.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad, núm. 10 (frente de la Glorieta); Plaza de la Cuartera, núm. 2 (Espartería); y Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Numeros modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

MUSICA Y PIANOS PERELLÓ UNION, 19.

Sres. FILARMÓNICOS: Deseoso de dar a conocer el grandioso repertorio con que cuenta esta casa de obras de música de todos géneros para Canto y para Piano publicadas hasta el día se ha propuesto hacer una grande y extraordinaria baratura, con el fin de dar publicidad a ellas.

Extraordinaria Baratura de PIANOS.

De las más reputadas fabricas del país y extranjeras como son Pleyel, Gaveau, Hart, Kriebel, Manthey-Lerg, Bernaneggi é Izabal. Estos dos últimos al precio de CIENTO SETENTA Y CINCO duros, y los demas a precio de fábrica, tanto a plazos como al contado.

Pianos Pleyel y Gaveau de Cola desde QUINIENTOS a SETECIENTOS duros.

NOTA. Esta Casa los garantiza por cinco años.

UNION, 19.

Dinero á préstamo.

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero a préstamo en buena hipoteca, como tambien que tenga capital y quiere emplearlo tanto en escritura como en pagares, puede dirigirse a la calle de San Bartolomé, n.º 19, frente a la Administracion de Correos, donde darán razon.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza DE MANACOR.

El día 17 del corriente mes se abrirán las clases para los alumnos que tengan que prepararse para sufrir el examen de ingreso para emprender los estudios de la segunda enseñanza; cuyos exámenes tendrán lugar en este Colegio, el día 25 del próximo Setiembre. Tambien quedarán abiertas para los que, durante el mismo mes, hayan de sufrir examen de alguna de las asignaturas de segunda enseñanza.

Manacor 12 Agosto de 1885.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

Cambio de domicilio.

El profesor de idiomas Mr. P. H. Van Mechelen que vivia en la calle de San Nicolas, se ha trasladado a la de Odon-Colon, sobre la tienda de los Sres. Boix y Matas (Perico), entrada por la calle de Peregil, núm. 3, 1.º

Pérdidas.

Hace unos 20 dias se extravió una perra podenca (ibicenca), cuyas señas son: pelo rojo, cuerpo regular y edad tres años. A la persona que la tenga detenida se le ruega avistese con el señor conserje de la Sociedad de Cazadores, quien, al indicarse su dueño, le gratificará.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

Oficio parvo Carmelitano

para uso de los terciarios y cofrades de Nuestra Señora del Carmen.

Conforme al Ritual de la Iglesia de Jerusalem y del Santo Sepulcro que por gracia de la Santa Sede siguen los carmelitas de la antigua observancia.

Un folleto en 16.º

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

CARITAT

Poesies de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas a favor de las victimas del terratremols.—Segona edició, ab cubiertas de tela.



D. GABRIEL GILÍ Y CURSACH

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hermanas, hijos políticos, sobrinos y demas parientes, suplican a sus amigos y conocidos a quienes por descuido no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conduccion del cadáver al cementerio, hoy a las siete de la tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 10'40 m.

En Madrid ayer hubo 28 invasiones y 18 defunciones.

En Gibraltar han ocurrido algunos casos sospechosos.

En Granada ayer hubo 677 invasiones y 346 defunciones. Disminuye la epidemia en las demas provincias.

Madrid 10, á las 4'45 t.

Durante el día de ayer han ocurrido en toda España 2564 invasiones y 1183 defunciones del cólera; en Marsella 20.

La situacion de Granada es aterradora.

Se desmiente la prision de Paul Angulo.

Bolsin: 59'60.